

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Continúa la ofensiva en Aragón

Gobierno francés en crisis.

Von Ribbentrop silbado y apostrofado en Londres

Notas del M. de la D. N. Partes Oficiales de Guerra facilitados por la O. de I. del Ministerio de Defensa

Barcelona 10.

Madrid 10 de marzo a las 24 horas.

El ministro de la Defensa Nacional, ha dirigido a Domingo Torres, alcalde de Valencia, el siguiente telegrama:

«Después de leer complacidamente la memoria que usted, como Presidente de la Junta de Defensa Pasiva de la población civil de Valencia, me ha enviado, no puedo menos de felicitarle, así como a los demás miembros de dicho organismo, por una magnífica obra realizada que eloquentemente expone el documento que debe servir de ejemplo a otras poblaciones».

La memoria a que alude el ministro de la Defensa Nacional en su telegrama alcanza la gestión de la Junta de Defensa de la población desde que se constituyó, a raíz del Decreto aparecido el 28 de junio de 1937 hasta fines de enero último.

Con el importe de un impuesto de dos pesetas mensuales establecido para la población civil y el auxilio económico que le han prestado las organizaciones sindicales, la aludida Junta ha realizado una obra magnífica en la cual merecen destacarse los trabajos de refuerzo y protección de Casas de Socorro, la instalación de un quirófano blindado, la constitución de un cuerpo de camilleros ciclistas, la habilitación de un Hospital de Sangre con dos quirófanos y la terminación de numerosos refugios e iniciación de otros nuevos.

Los servicios de Defensa Pasiva han tenido que atender 21 bombardeos, registrados en dicho periodo de tiempo. Los asistidos por las Casas de Socorro a consecuencia de los mismos ascienden a 724 víctimas. El número de muertos asciende a 367.

La Junta ha hecho una emisión de ciento cincuenta mil ejemplares del folleto «Defensa pasiva organizada» distribuyéndose gratuitamente. Ha instalado veinticinco sirenas de alarma y constituido cuatro brigadas de desescombro con camiones y herramientas.

La Junta ha tenido 749,829 pesetas de ingresos y como los gastos han ascendido a 502,008 pesetas, se dispone de un superavit de 247.821 pesetas.

Informaciones recogidas en Gibraltar, en donde como es sabido arribaron los destructores «Kempenfeld» y «Boreas», que recogieron a los supervivientes del crucero «Baleares», dicen que éste, según declaran los propios naufragos, fué alcanzado por más de un torpedo. El primero al hacer explosión le destruyó la proa, seguidamente otro le rompió los depósitos de aceite. El «Baleares» enarbolaba la insignia de buque almirante. Muchos de sus tripulantes perecieron entre el aceite inflamado.

ESTE. — Ha proseguido la ofensiva iniciada ayer por el enemigo, combatiéndose con extraordinaria intensidad en todos los sectores donde se desarrolla el ataque. [Nuestras fuerzas se han visto obligadas a evacuar Puebla de Albornón, Muniesa y la Ermita de San Gregorio. En el sector de esta última posición la lucha adquirió caracteres de gran dureza.

En diversos contraataques realizados por nuestras tropas se causó un gran quebranto al enemigo. Fueron capturados gran número de prisioneros entre los que figuran bastantes italianos pertenecientes a las divisiones de esta nacionalidad que toman parte en la presente ofensiva.

Hubo gran actividad aérea registrándose dos combates, el primero a las siete de la mañana y el segundo a la una de la tarde. El enemigo perdió en el curso de ellas 3 bimotores, la tripulación de uno de los cuales fué hecha prisionera; 2 cazas Messerschmitt y 2 Fiat, o sea un total de 7 aparatos. Nosotros perdimos 6 cazas.

En los demás ejércitos no se han registrado novedades dignas de mención.

Ayer fueron bombardeados en la provincia de Castellón, los pueblos de Benicarló, Torrelana y Oropesa.

Esta mañana, a las 6:55 fué objeto de un nuevo ataque aéreo Reus, resultando algunas víctimas.

A las 11:20, la aviación facciosa realizó otro bombardeo sobre Tarragona, donde quedaron destruidos algunos edificios. Las cifras de víctimas son 19 muertos y 47 heridos.

CRISIS EN FRANCIA

El Gabinete Chautemps presentó ayer la dimisión planteándose la crisis

París. — Las dificultades con que ha tropezado el Gabinete Chautemps, agravadas estos últimos días por las diferencias surgidas en el seno del Gabinete con motivo de la petición de Chautemps, de extensión de poderes, ha producido sus consecuencias esta mañana a las 10:30, en que el Gobierno tras celebrar consejo planteó ante el Presidente de la República, la crisis total.

El acontecimiento ha producido, a pesar de ser esperado, gran agitación en los medios políticos. A los pocos momentos han comenzado a celebrarse reuniones de las minorías parlamentarias. Se han reunido los socialistas, los radicales, los grupos del bloque de la Unión Democrática y los independentes.

M. Blum ha recibido el encargo de formar nuevo Gobierno

París. — M. Leon Blum, ha recibido el encargo de formar Gobierno del Presidente señor Lebrun. El «leader» socialista ha celebrado numerosas consultas, reuniéndose con los diputados de su minoría. Se ha entrevistado con M. Herriot, Daladier, D'Ounoy y otros.

A las 17:30, hora en que se ha reunido el grupo radical socialista, el señor Daladier ha declarado que M. Blum, le había pedido la participación de los radical socialistas en el nuevo Gobierno que estará constituido bajo los auspicios del Frente Popular. Como ello significa que los comunistas deberán participar en el nuevo Gabinete, lo que plantea serios problemas, la minoría ha acordado pedir nuevas aclaraciones al señor Blum, antes de concederle su apoyo.

La situación política creada por la dimisión del Gabinete Chautemps, es muy delicada

París. — La prensa comenta ampliamente la crisis del Gobierno y no oculta en sus comentarios que el momento es grave para Francia. La casi totalidad de los órganos políticos remarca la necesidad de constituir un Gobierno fuerte, de amplia base, que pueda llevar a cabo la enorme obra de reorganización económica a la vez que se lleve a efecto la consolidación de la defensa nacional.

Se sabe que los radical socialistas, han manifestado sus deseos de que la crisis se resuelva en el lapso de tiempo más breve posible.

Lo que se ignora hasta el momento es si M. Blum intentará dar entrada en el nuevo Gabinete a los grupos del centro derecha ampliando así con nuevas representaciones un Gobierno del Frente Popular.

Hoy proseguirá M. Blum sus gestiones de las que dará cuenta el mediodía al Presidente de la República.

Agitación en París

París. — Se han producido diferentes manifestaciones durante todo el día de hoy, la mayoría organizados por elementos afectos al Frente Popular.

Algunos incidentes han tenido lugar con grupos de Cruces de fuego, interviniendo la policía que patrulla por las calles de la ciudad.

secuencia de un ataque de la aviación leal contra el «Canarias», cuando se aproximó el destructor inglés para trasbordar los recogidos.

Los buques británicos en vista del alojamiento del «Canarias» y «Almirante Cervera», hubieron de conducir a Palma de Mallorca a los supervivientes del buque torpedeado, unos 200 entre ellos cuatro oficiales. El número de víctimas pasó pues de sesiscientos,

Los buques británicos en vista del alojamiento del «Canarias» y «Almirante Cervera», hubieron de conducir a Palma de Mallorca a los supervivientes del buque torpedeado, unos 200 entre ellos cuatro oficiales. El número de víctimas pasó pues de sesiscientos,

El número de víctimas pasó pues de sesiscientos,

El número de víctimas pasó pues de sesiscientos,

Durante la jornada de ayer prosiguió la ofensiva facciosa en Aragón

Nuestras fuerzas que en algunos sectores contraatacaron han capturado numerosos italianos

Caspe. — Durante toda la jornada de ayer prosiguió con violencia la ofensiva desencadenada en interceles por los facciosos. La presión enemiga se ejerció principalmente en dos direcciones, por la vertiente izquierda del Silero hacia Belchite y por Anadón hacia la carretera de Montella a Belchite. En la primera de ambas direcciones, los facciosos que no han podido salvar la barrera del Vértice Sillero, flanquearon a este y ocuparon Puebla de Albornón, que se encontraba a menos de dos kilómetros de la primera línea. A pesar de sus esfuerzos no pudieron profundizar más en dirección a Belchite y a última hora sufrieron violentísimos contraataques de nuestra infantería.

Por la parte de Rudillas-Anadón, las masas enemigas tras duros combates en los que sufrieron muchas pérdidas lograron alcanzar la carretera de Montalbán a Belchite ocupando Muniesa y Cortes de Aragón.

En la ermita de San Gregorio, la resistencia de los nuestros fué épica. Repetidas veces fueron rechazados los asaltantes cubriéndose el terreno de cadáveres. Las máquinas automáticas funcionaron con certera puntería, obligando al enemigo a emplear sus contingentes de reserva. Obedeciendo órdenes del mando la ermita fué evacuada, cuando era materialmente imposible prolongar la resistencia.

Durante todo el día se registraron ardorosos contraataques de los leales, en el curso de los cuales además de diezmar al enemigo se le capturó material de guerra y muchos prisioneros, y entre estos figuran nuevamente numerosos italianos pertenecientes a distintas divisiones, lo cual prueba que en la presente ofensiva además de las tropas indígenas, tercio y requetés, figuran la casi totalidad de las formaciones extranjeras que ayudan a Franco, es decir, que éste ha empeñado en la ofensiva contra el ejército del Este a todos sus efectivos.

Tras la segunda jornada de esta gran batalla decisiva para los insurgentes, nuestro ejército ha seguido resistiendo gallardamente sin demoralizarse. No se han roto hasta ahora nuestras líneas, únicamente estas han cedido algo para resistir en mejores condiciones.

El enemigo se desgasta y decidido a todo pone en juego sus efectivos nacionales y extranjeros para lograr un éxito, nuestro ejército sereno y decidido le aguarda y le hace frente, tengamos confianza.

El acercamiento anglo-germano

Von Ribbentrop se ha entrevistado con Lord Halifax

La policía no ha podido evitar las manifestaciones de hostilidad del público

Londres.—A las 11 de la mañana, el ministro de Relaciones Exteriores del Reich, Von Ribbentrop, ha visitado en el Foreign Office a lord Halifax. Como ayer, la policía había tomado extraordinarias precauciones para evitar se produjeran incidentes. Desde primeras horas de la mañana grandes grupos de agentes se situaron en las calles por donde debía pasar el ministro alemán. A pesar de todo esto, el delegado de Hitler al salir del auto pudo escuchar gritos de hostilidad y silbidos. La policía practicó varias detenciones.

El asunto principal estudiado por Von Ribbentrop y lord Halifax, ha sido la situación de la Europa Central. El ministro británico manifestó claramente que Inglaterra no aceptaría nuevos cambios territoriales que se produjeran por golpes de fuerza. También trató de las reivindicaciones coloniales alemanas.

Al salir del Foreign Office, Von Ribbentrop, volviéronse a reproducir los incidentes y el ministro germano pudo de nuevo convencerse palpablemente de las pocas simpatías con que la opinión ha juzgado su visita a la capital inglesa.

La situación en Austria

«No toleraremos las amenazas de los nacional socialistas» ha declarado Schusning

Viena.—A las siete de la tarde de ayer el canciller M. Schusning, pronunció en Innsbruck un discurso ante los representantes del Frente Patriótico.

En su discurso el canciller anunció el plebiscito el próximo domingo y dijo: «Es preciso marcar una línea entre lo legal y lo ilegal. No toleraremos las amenazas de los nacional socialistas. Se ejecutará todo lo que esté acordado y nada más.»

M. Schusning protestó de las alegaciones de los «nazis» que hablan de frentes populares y de obreros bolcheviantes. Terminó diciendo: «Declaro rotundamente, una vez más, que no admitiré en Austria formación alguna que tenga carácter de partido».

ULTIMA HORA

Esta tarde se han reproducido en Londres los incidentes. Una enorme multitud ha acogido al ministro de Negocios Extranjeros de Alemania con los gritos de ¡Ribbentrop, no! ¡Viva la democracia!

Londres.—Esta tarde con motivo de la visita que Von Ribbentrop ha hecho a Sir Robert Vansittart, se han reproducido aumentados los incidentes de la mañana.

Una gran multitud se ha aglomerado en las puertas del Foreign Office y al aparecer Von Ribbentrop, ha estallado una fuerte silba al mismo tiempo que la masa apostrofaba al ministro alemán con los gritos de ¡Ribbentrop, no! ¡Ribbentrop, no! ¡Viva la democracia!

La policía ha practicado numerosas detenciones.

Inglaterra no firmará pacto alguno con Italia y Alemania, que no partan de la base de una retirada de voluntarios de España

Londres.—En los círculos oficiales se declara que el Gobierno in-

JOSE TEIXIDOR OLIVES

Falleció en el día de ayer a las 9 de la noche a la edad de 78 años

— F. P. D. —

Sus desconsolados: esposa Margarita Timoner, hijos Diego, Antonio, Margarita y Mercedes (presentes), Josefina (ausente), hijos políticos Benito Carreras, Francisco Pons, Miguel Cerdá y Joaquín Deza, hermanos Diego, Luis y María (presentes), nietos, sobrinos, primos y demás familia participan su fatal desenlace y ruegan se sirvan asistir al acto del entierro que tendrá lugar hoy a las cinco y media de la tarde.

Casa mortuoria: Carretera de San Clemente, 33.
El duelo se despedirá en el Cementerio.
No se invita particularmente.

Mahón 11 de marzo de 1938.

glés ha decidido no firmar acuerdo alguno con Italia y Alemania, que no parta de la base de una retirada de voluntarios de España. Se añade que el Gobierno considera que para despejar la política europea es absolutamente necesario resolver la cuestión española.

Juventudes Libertarias

Estas Juventudes convocan a todos sus afiliados a la Asamblea General que tendrá lugar el próximo viernes, día 11, a las 8 de la noche, teniendo que discutirse un importantísimo

ORDEN DEL DIA

el cual esta expuesto en secretaria. Por ser de extensión e importancia, esperamos la puntual asistencia de todos los compañeros.
10-11-38.

Próximo lunes a las seis de la tarde

GRANDIOSO MITIN organizado por el COMITE DE MUJERES ANTIFASCISTAS, en conmemoración de la semana de la MUJER INTERNACIONAL, el cual se celebrará en el

TEATRO PRINCIPAL

tomando parte en el mismo las camaradas Rosario Oñoz, Aurelia Fernández, Leonor Aguera, Margarita Vila y Anita Palacios. En dicho acto se pondrá de manifiesto la necesidad de la incorporación de la mujer en los puestos de trabajo, para ayudar activamente a la lucha del Pueblo Español en esta guerra de independencia. **MUJERES!** ¡Asistid todas al mitin de la mujer antifascista!

Federación Local de Sociedades Obreras. — (U. G. T.)

SECCION DE CHOFERS
Se recuerda a todos los afiliados no dejen de asistir a la junta general que se celebrará el próximo sábado día 12 a las 9 de la noche.

LA JUNTA.

LLAR CATALANA MAHÓ

SALO VICTORIA
DIVENDRES día 11 a las 8 tarde La Llar Catalana organitza el **Lluit Bail de la Postal** a benefici del Socors Roig Exit de le aplaudida orchestrina

Biancs i negres aumentats que amb un modern i escollit repertori de bailables amenitzarant aquest ball de societats.

A la mitja part, es tocarant dues **SARDANES.**
Preus i notes per programes.

Ateneo Musical

Se convoca Junta general ordinaria para el próximo domingo, a las 10 de la mañana, en el local social.

El Secretario,

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92

SABADO 12 MARZO DE 1938
A las 6 tarde (Fuera de abono)

Grandiosa función lírica organizada por el Orfeón Mahónés en colaboración con el Ateneo Musical.

Se pondrá en escena la aplaudida zarzuela en dos actos y cuatro cuadros, letra y música del Maestro **Deseado Mercadal**

La Canción del Mar

Treinta profesores de orquesta

Precios los de costumbre
Taquilla: Viernes de 5'30 a 8.
Sábado de 3 en adelante.

NOTA.—A los abonados a las funciones de sábado se les reservarán sus localidades hasta el viernes a las ocho, pasado dicho día se pondrán a la venta del público

Salón VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6 y 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
LUNES. A las 6 y a las 9'30

¡La película de más éxito en Barcelona!

¡Producción alegre y de lujo fastuoso!

Capricho frívolo

(Doblada en eapañol)

Divertida sátira sobre el matrimonio moderno.

Otra película completará el programa.

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. Noche a las 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
MARTES. Tarde a las 6

¡Un estreno de largo metraje y categoría!

El secreto de una noche

Por el gran astro de la cinematografía europea **ALBERT PREJEAN** secundado por el imponderable cómico **ARMAND BERNARD.**

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

Sociedad de Escritientes y Empleados. — U. G. T.

Se convoca a los afiliados a Junta General para el lunes día 14, a las siete de la tarde, en nuestro local social, encareciendo la asistencia de todos los socios.

LA JUNTA,

Política internacional y prevision pro-Menorca

Después de la dimisión de mister Eden, después del debate suscitado en la Cámara de los Comunes, sobre las causas que han aconsejado al dimitido apartarse del Foreign Office y sobre los proyectos de «entente» anglo-italiana ha quedado decidido que Chamberlain está autorizado para entablar nuevos tratos con Mussolini. Esto ha sido con las protestas de Lloyd George, de Wiston Churchill y de los laboristas.

En Francia, también, a regañadientes, están dispuestos a seguir la política de Chamberlain.

En este pleito la opinión de los que no hablan en voz alta ha sido la determinante. Los estados mayores inglés y francés juzgan que no es oportuna una política que provoque una guerra inmediata. El ejército francés y la marina británica no poseen actualmente los aviones necesarios para hacer frente con probabilidades de éxito inmediato a Alemania e Italia.

El plan de rearme se prosigue afanosamente en Inglaterra, Francia y Norteamérica; la potente economía de esas tres naciones ha volcado enormes capitales en encargos a las fábricas de elementos de guerra.

Por lo tanto, Inglaterra, por el momento quiere una «detente». Ya la buscó con el «gentleman agreement» y salió burlada por Mussolini. Esta es la razón de Eden, de Lloyd George y de Wiston Churchill...

Adaptándose a las exigencias de los Estados Mayores, Chamberlain quiere ensayar otro trato.

En el primer plan de su programa está «el arreglo de la cuestión española y mediterránea».

¿Qué entienden por «arreglo español» Chamberlain y los Estados Mayores?

Esta es la preocupación de los que creemos que nuestra guerra no es un pleito puramente español y que el ambiente internacional ha de pesar y pesa intensivamente en los campos de batalla donde la juventud española da su sangre y su vida por los destinos de la patria. No es preciso recordar que parte de nuestra juventud sacrifica su vida a las órdenes de los intereses de Alemania y de Italia, porque este es el nudo asfixiante de la gran tragedia española....

Desde luego forzoso es aceptar que en los tratos entre las diplomacias inglesa e italiana, la vida, las haciendas, los tesoros morales y subterráneos de España y de los españoles estarán sobre el tapete, sin que ni una sola palabra en buen castellano sea pronunciada. Esta vergüenza patria son imputables los que vendieron servilmente, su espada, su honor y la sangre de sus soldados a los intereses del fascismo europeo. Esa calamidad, sin embargo, agobia en sus trágicas consecuencias a todos los españoles.

Mas, a pesar de todo, sin dejar nuestras armas ni desfallecer nuestro temple, cuya resonancia es lo único nuestro que llegará hasta las cancillerías veamos cual puede ser el plan inglés con respecto a España.

¿Permitirán Inglaterra y Francia que desde Gibraltar hasta los Pirineos, manden y dispongan los alemanes de Hitler, mas rencorosos, mas guerreros, mas antifranceses y anti-ingleses que los alemanes del Kaiser.

La nación que a lo largo de la historia se ha apoderado y fortificado en todos los puntos estratégicos marítimos, en Gibraltar, en Malta, Suez, en la salida del mar Rojo, en el paso Singapur, del Océano Indico al Pacifico, etc., etc., la nación que exigió a España que fortificara Menorca con sus mas formidables y modernos cañones, en vistas a una guerra inmediata y a una guerra futura facilitara a sus rivales una posición de ventaja en el Mediterráneo... en la Península Ibérica?

Francia, la república democrática que ama la paz, pero es maestra de la guerra, la que cuida con esmero sus contingentes africanos para disponer de ellos en defensa propia, ¿deja sujeta y renunciará a las disponibilidades de sus colonias permitiendo que sus enemigos encuentren en los Pirineos una masa de fuego invasora? ¿Permitirá que Menorca, por la cual apostó el ejército y armadas, más de una vez en la Historia, permitirá que en bandeja de plata sea facilitada a sus enemigos?

Yo aceptaría, a priori la probabilidad de cualquier dejación y abandono de las democracias francesa e inglesa, en perjuicio de la española, esa dejación no fuera perjudicial de los intereses vitales de una y otra. En lugar de una «regua» creo capaces a Francia e Inglaterra, a todo, menos a suicidarse... Y sería suicidio franco-inglés abandonar el Mediterráneo y el camino de Africa a Europa, a sus enemigos de ayer, a sus rivales de hoy, y a sus enemigos de mañana.

Actualmente se construyen en Inglaterra varios acorazados de 45 mil toneladas y cinco enormes portaaviones: los «Ark-Royal», «Illustrious», «Victorious», «Formidable», «Indomptable». Su capacidad media se calcula que será de 70 aviones cada uno.

En el centro de las líneas de navegación del Mediterráneo, entre España, Francia, Italia y Africa está fondeado el acorazado insumergible, el porta-aviones indestructible, de mayor capacidad ofensiva y defensiva de todos los ingenios aeronáuticos que puedan crear los astilleros ingleses. Ese baluarte se llama Menorca...

Los fascistas se han apoderado de Mallorca y desde ella atacan a las costas de Levante de la Península española. del mismo modo que, mañana podrían atacar a toda la navegación mediterránea...

Menorca, aislada juega, ahora un papel pasivo...

Pero Menorca puede dominar por sus condiciones geográficas fácilmente a Mallorca.

El puerto de Mahón, es y será siempre, militarmente, superior a todas las bahías de Mallorca. Ningún buque de alto bordo puede descansar tranquilo en las aberturas ensenadas de Palma y Alcudia; en cuanto, a la de Pollensa, sería más abrigada si Bajoff, y Dariruch no vigilaran eficazmente su navegación. Menorca atalaya a Pollensa, y Pollensa no ve, ni alcanza al puerto de Mahón. En el puerto de Sóller apenas caben tres submarinos y en cambio el puerto de Mahón puede amadrinar cincuenta...

Esto lo saben y lo tienen en cuenta en Francia y en Inglaterra.

¿Lo descuidarán en sus actuales tratos con Italia?

De todas maneras la perspectiva del presente y del porvenir para los menorquines es de guerra, y yo diría a mis hermanos si pudiera ser atendido:

Apliquémonos al fomento de la producción de productos alimenticios, y a la habilitación de refugios que puedan quedar quedar camuflados fuera de los núcleos urbanos.

El presente y el porvenir así, fatalmente, lo exigen.

P. TALTAVULL

Añ...
rgano...
MA...
Ale...
nan...
nm...
Vi...
En...
En...
que ha...
jército...
as pla...
Va...
D...
la con...
El...
preten...
das tra...
Al ce...
V...
matu...
mo tie...
de la c...
produ...
L...
L...
ción e...
V...
han H...
austri...
el env...
Lo...
de rivi...
G...
Mikles...
dente...
fianza...
V...
niman...
deral...
N...
tico h...
H...
cución...
lo aus...
tar a s...
L...
escuch...
berse...
V...
do los...
las em...
T...
se har...
V...
Derent...
D...
meras...
H...
najes